



Ayuntamiento de Guadalajara

| ACTA | |
|--|--|
| Expediente nº: PLN/2023/11 | Órgano Colegiado: Ayuntamiento Pleno |
| DATOS DE CELEBRACIÓN DE LA SESIÓN | |
| Tipo Convocatoria | Extraordinaria |
| Fecha | 17 de junio de 2023 |
| Duración | Desde las 12:00 hasta las 13:40 horas |
| Lugar | Salón de Plenos del Ayuntamiento |
| Asistentes | <ul style="list-style-type: none"> ● D Alberto Rojo Blas ● D^a Sara Simón Alcorlo ● D. Santiago Tomás Baeza San Llorente ● D^a Lucía de Luz Pontón ● D. Fernando Marchán Morales ● D^a Gemma Mínguez Pastor ● D. Ignacio de la Iglesia Caballero ● D^a M.^a Pilar Sánchez Castro ● D. Juan Flores Andres ● D^a Laura Gil Pascual ● D. Miguel Ángel González Lajas ● D^a Ana Cristina Guarinos López ● D. Alfonso Esteban Señor ● D^a María Patricio Zafra ● D. Santiago López Pomeda ● D. Armengol Engonga García ● D^a. Isabel Nogueroles Viñes ● D. Jesús David García Galve ● D^a. María Montero García ● D. José Luis Alguacil Rojo ● D. Francisco Javier Toquero del Vado ● D. José María Antón García ● D. Víctor Juan Morejón Vitón ● D^a María del Sagrario Muñoz Valverde ● D^a Susana Martínez Martínez |
| Secretaria General del Pleno | ● D ^a Elena Martínez Ruiz |

La presente sesión ha sido alojada y grabada en soporte audiovisual en el documento digital, que se conserva en el sistema informático municipal, quedando garantizada su integridad y autenticidad de los ficheros electrónicos correspondiente y el acceso a los mismos mediante el siguiente Código de Integridad generado mediante MD5:

Fichero: 1687112664-20230617-pleno.mp4

Cadena hash: 2d98df4e97b80ea5385c35c859c144c6





Ayuntamiento de Guadalajara

En dicho soporte quedan recogidas las intervenciones de los grupos o miembros de la Corporación que hubiesen intervenido en las deliberaciones, quedando guardada la documentación y archivos digitales resultantes de las sesiones de los Plenos Municipales con plenas garantías legales.

Asisten también el Interventor Municipal, D. Manuel Villasante Sánchez, la Titular de la Asesoría Jurídica, D^a. Esther Santamaría Santamaría, el Titular de la Oficina de la Junta de Gobierno Local, D. Manuel de Miguel González y la Tesorera Municipal, D^a Pilar Montes Peral.

Una vez verificada por la Secretaria General del Pleno la válida constitución del órgano, se abre la sesión:

1.- CONSTITUCIÓN DE LA CORPORACIÓN RESULTANTE DE LAS ELECCIONES LOCALES CELEBRADAS EL DÍA 28 DE MAYO DE 2023.

Con el fin de constituir la Corporación Municipal en sesión pública, se reúnen en el Salón de Actos de la Casa Consistorial los Concejales y las Concejales electos y electas en las últimas Elecciones Locales, celebradas el día 28 de mayo de 2023, y que según la certificación enviada a este Ayuntamiento por la Junta Electoral de la Zona de Guadalajara y las credenciales presentadas por cada uno de los electos, son:

- Por el Partido Socialista Obrero Español:
 - D. Alberto Rojo Blas
 - D^a Sara Simón Alcorlo
 - D. Santiago Tomás Baeza San Llorente
 - D^a Lucía de Luz Pontón
 - D. Fernando Marchán Morales
 - D^a Gemma Mínguez Pastor
 - D. Ignacio de la Iglesia Caballero
 - D^a María Pilar Sánchez Castro
 - D. Juan Flores Andrés
 - D^a Laura Gil Pascual
 - D Miguel Ángel González Lajas

- Por el Partido Popular:
 - D^a Ana Cristina Guarinos López
 - D Alfonso Esteban Señor
 - D^a María Patricia Zafra
 - D. Santiago López Pomeda
 - D. Armengol Engonga García
 - D^a Isabel Nogueroles Viñes





Ayuntamiento de Guadalajara

D. Jesús David García Galve
D^a María Montero García
D. José Luis Alguacil Rojo

- Por Vox:
 - D. Francisco Javier Toquero del Vado
 - D. Jose María Antón García
 - D. Víctor Juan Morejón Vitón
 - D^a María del Sagrario Muñoz Valverde
- Por Aike (A Guadalajara hay que quererla):
 - D^a Susana Martínez Martínez

El procedimiento se desarrolla de conformidad con lo dispuesto en los artículos 11 y siguientes del Reglamento Orgánico del Pleno del Ayuntamiento de Guadalajara.

Comprobada la identidad de los anteriormente reseñados y la edad de los mismos, se constituye inmediatamente la Mesa de Edad, a que se refiere el artículo 195.2 de la Ley Orgánica 5/1985, de 19 de junio, del Régimen Electoral General, quedando integrada por D José María Antón García, como Presidente, por ser el Concejales electo de mayor edad; por D Juan Flores Andrés, Concejales electo de menor edad, y por mí, la Secretaria General del Pleno, D^a Elena Martínez Ruiz, que da fe del acto.

Seguidamente, comprobado que han comparecido la totalidad de los Concejales y Concejales, y efectuada por la Mesa de Edad la comprobación de las credenciales presentadas y habiendo presentado todos los Concejales electos las declaraciones sobre causas de posible incompatibilidad y sobre cualquier actividad que les proporcione o pueda proporcionar ingresos económicos y de sus bienes patrimoniales; previo el juramento o promesa prestado personalmente por cada uno de los señores y señoras Concejales y Concejales de acuerdo con lo previsto en el artículo 108 de la Ley Orgánica Electoral General, la Mesa declara legalmente constituida la nueva Corporación.

00:01:07 - <https://guadalajara.5avd.tv/home?tab=pleno&vid=249&time=67>

2.- ELECCIÓN DE ALCALDE.

Acto seguido se procede a la elección de Alcalde, de conformidad con lo dispuesto en el artículo 196 de la Ley Orgánica 5/1985, de 19 de junio, del Régimen Electoral General.





Ayuntamiento de Guadalajara

Por Aike, se propone como candidata para la Alcaldía a D^a Susana Martínez Martínez, Concejala que encabeza la respectiva lista.

Por el Partido Popular se propone como candidata para la Alcaldía a D^a Ana Cristina Guarinos López, Concejala que encabeza la respectiva lista.

Por el Partido Socialista Obrero Español se propone como candidato para la Alcaldía a D. Alberto Rojo Blas, Concejel que encabeza la respectiva lista.

Se procede a continuación a proclamar candidatos a los tres propuestos y a la elección por votación de los Concejales y Concejales asistentes, mediante votación nominal; los Concejales son llamados uno a uno por la Secretaria por el orden de las listas más votadas y manifiestan de viva voz el sentido del voto sin explicación ni aclaramiento alguna. Los miembros de la Mesa votan al final y el último la Presidenta.

- D. Alberto Rojo Blas, vota por Alberto Rojo Blas.
- D^a Sara Simón Alcorlo, vota por Alberto Rojo Blas.
- D. Santiago Tomás Baeza San Llorente, vota por Alberto Rojo Blas.
- D^a Lucía de Luz Pontón, vota por Alberto Rojo Blas.
- D. Fernando Marchán Morales, vota por Alberto Rojo Blas.
- D^a Gemma Mínguez Pastor, vota por Alberto Rojo Blas.
- D. Ignacio de la Iglesia Caballero, vota por Alberto Rojo Blas.
- D^a María Pilar Sánchez Castro, vota por Alberto Rojo Blas.
- D. Juan Flores Andrés, vota por Alberto Rojo Blas.
- D^a Laura Gil Pascual, vota por Alberto Rojo Blas.
- D. Miguel Ángel González Lajas, vota por Alberto Rojo Blas.
- D^a Ana Cristina Guarinos López, vota por Ana Cristina Guarinos López.
- D. Alfonso Esteban Señor, vota por Ana Cristina Guarinos López.
- D^a María Patricia Zafra, vota por Ana Cristina Guarinos López.
- D. Santiago López Pomedá, vota por Ana Cristina Guarinos López.
- D. Armengol Engonga García, vota por Ana Cristina Guarinos López.
- D^a Isabel Noguerolés Viñes, vota por Ana Cristina Guarinos López.
- D. Jesús David García Galve, vota por Ana Cristina Guarinos López.
- D^a María Montero García, vota por Ana Cristina Guarinos López.
- D. José Luis Alguacil Rojo, vota por Ana Cristina Guarinos López.
- D. Francisco Javier Toquero del Vado, vota por Ana Cristina Guarinos López.
- D. José María Antón García, vota por Ana Cristina Guarinos López.
- D. Víctor Juan Morejón Vitón, vota por Ana Cristina Guarinos López.
- D^a María del Sagrario Muñoz Valverde, vota por Ana Cristina Guarinos López.
- D^a Susana Martínez Martínez, vota por Susana Martínez Martínez.





Ayuntamiento de Guadalajara

Efectuado el recuento de votos emitidos, se produce el siguiente resultado:

- D. Alberto Rojo Blas, 11 votos.
- D^a. Ana Cristina Guarinos López, 13 votos.
- D^a Susana Martínez Martínez, 1 voto.

Habiendo obtenido la mayoría absoluta de los votos de los Concejales que integran el número legal de miembros de la Corporación D^a. Ana Cristina Guarinos López, es requerida por el Presidente de la Mesa de Edad para que manifieste si acepta el nombramiento y, expresada su aceptación, es proclamada Alcaldesa, prestando juramento de desempeñar su cargo, tras lo cual, el Sr. Antón García, le entrega la medalla de Alcaldía y el bastón de mando, como signos de toma de posesión del cargo.

00:25:30 - <https://guadalajara.5avd.tv/home?tab=pleno&vid=249&time=1530>

En este momento la Mesa de Edad abandona la presidencia, pasando a su lugar en estrados y ocupando aquella la **Sra. Alcaldesa**, quien toma la palabra para trasladar y reiterar su agradecimiento por su elección, añadiendo que no va a escatimar ningún esfuerzo, trabajo, tiempo, dedicación, ni lealtad a esta Institución para cumplir el mandato que le han encomendado los ciudadanos de Guadalajara en las urnas el pasado 28 de mayo, y que así lo hará, bajo el juramento que acaba de realizar, con lealtad al Rey, guardando y haciendo guardar la Constitución como norma fundamental del Estado, el Estatuto de Autonomía de Castilla-La Mancha y el resto de normas del ordenamiento jurídico vigente.

00:33:45 - <https://guadalajara.5avd.tv/home?tab=pleno&vid=249&time=2025>

Seguidamente la Sra. Alcaldesa-Presidenta concede el turno de palabra a cada uno de los responsables de los diferentes partidos políticos representados en el Pleno, siendo el orden de intervención de mayor a menor en número de electos.

Interviene en primer lugar el Sr. Rojo Blas, en nombre del Partido Socialista Obrero Español; quien resumidamente expone lo siguiente:

“Buenos días a todos y a todas,

Es un orgullo y un honor tomar la palabra en este pleno de constitución del Ayuntamiento en este nuevo mandato representando al partido político más votado en las elecciones del pasado 28 de mayo, el PSOE.





Ayuntamiento de Guadalajara

El partido que se ha dejado la piel en los últimos cuatro años con el único objetivo de hacer que esta ciudad avance y que las personas que la habitan tengan mayor bienestar y encuentren aquí todo lo que necesitan.

Y hoy les digo con satisfacción, que hoy Guadalajara está mucho mejor que hace cuatro años. El nuevo gobierno se va a encontrar con una ciudad mucho más dinámica en todos los aspectos... una ciudad a la que llegan empresas multinacionales a nuevos desarrollos industriales; una ciudad con mejores infraestructuras y con un programa de inversión en marcha nunca antes visto; una ciudad con un nuevo hospital, con un nuevo campus universitario en marcha, un centro de salud o una residencia para mayores con un modelo de vanguardia a nivel europeo.

Una ciudad mucho más dinámica en lo social y en lo cultural; una ciudad viva en sus calles, con una oferta de ocio con la que hemos pretendido retener el consumo en nuestros establecimientos comerciales y hosteleros, empujando a su vez al sector hotelero.

Una Guadalajara más concienciada desde el punto de vista social, orgullosa de su diversidad y con políticas dirigidas al cuidado del medio ambiente y al fomento de un desarrollo más justo y sostenible.

Por supuesto, un Ayuntamiento con un fin claro e imprescindible: luchar en favor de una sociedad más igualitaria, rechazando con la mayor contundencia los ataques machistas que por desgracia sufren muchas mujeres. Y yo invito al nuevo gobierno a analizar el impecable trabajo que realiza la Unidad de Violencia de Género de la Policía Local para comprobar cómo por desgracia la violencia de género es una triste y cruel realidad.

Ni el tiempo lo permite, ni es momento de profundizar en este pequeño análisis sobre la ciudad que el gobierno del PSOE ha dejado. Yo espero, de verdad, que Guadalajara siga avanzando.

La composición hoy de esta nueva Corporación municipal responde a la voluntad expresada en urna por parte de los vecinos y vecinas de Guadalajara. Y en este salón de plenos, el grupo mayoritario es el socialista... porque el pasado 28 de mayo ganamos las elecciones en la ciudad.

Yo le pido desde el inicio, señora alcaldesa, que no lo olvide. El PSOE es el grupo político mayoritario porque así lo ha querido la ciudad. Vamos a representar a casi 17.000 vecinos y vecinas que no pueden ser ignorados.

Aunque ganamos las elecciones, el acuerdo entre PP y VOX acaban de convertir en alcaldesa a la señora Guarinos. Un pacto desde luego que legítimo y democrático... sí señores y señoras del PP, legítimo y democrático, porque nosotros sí





Ayuntamiento de Guadalajara

somos coherentes y sí creemos en nuestro sistema político.

Hoy han sellado un acuerdo de gobierno después de criticar durante años este tipo de pactos, después que el líder de su partido se comprometiese a dejar gobernar a la lista más votada y después de haberse pasado años llamando okupa al presidente del Gobierno de España, por un acuerdo en su momento exactamente igual de válido.

Lo que no nos gusta es que ustedes hayan decidido pactar con un partido de ultraderecha, con discursos más que preocupantes en relación a la igualdad, al negacionismo de la violencia de género, al cuestionamiento de los derechos relacionados con la identidad y la orientación sexual, o a la criminalización de la inmigración.

No sé si ustedes han medido el elevado precio político que auguro que van a tener que pagar. Solo espero y deseo que ese precio no lo paguemos los vecinos y vecinas de esta ciudad.

Este pacto entre PP y VOX lleva al PSOE a la oposición. Y ya les adelanto que realizaremos una oposición leal y constructiva. Una oposición desde la que seguiremos defendiendo la Guadalajara Viva que han respaldado casi 17.000 vecinos, con la vocación siempre de defender los intereses de toda la ciudadanía, de la que nos ha votado y la que no nos ha votado.

Lo haremos trabajando siempre en favor de la moderación y la estabilidad. Eso sí, señora alcaldesa, la moderación no nos va a impedir ser firmes ante cualquier retroceso social o ante el desmantelamiento cultural. Ser moderado no es callar ante la injusticia o ante políticas extremistas. Que nadie lo olvide.

Enhorabuena señora Guarinos y créame cuando le digo que le deseo lo mejor. Porque eso será bueno para esta ciudad por la que desde luego que voy a seguir trabajando.

Gracias”

00:36:15 - <https://guadalajara.5avd.tv/home?tab=pleno&vid=249&time=2175>

A continuación interviene el Sr. Esteban Señor, en nombre del Partido Popular; quien realiza la siguiente intervención:

“Buenos días a todos, a los aquí presentes y a los que nos siguen desde la retransmisión online.

(saludos autoridades)





Ayuntamiento de Guadalajara

Un saludo especial a los trabajadores del Ayuntamiento, a todos en general y a los que hoy están haciendo posible esta sesión constitutiva en particular.

Mi enhorabuena a la Alcaldesa de la ciudad de Guadalajara, desde el día de hoy, Ana Guarinos. Estoy absolutamente convencido de que trabajarás sin descanso para poner en marcha de nuevo esta ciudad y que junto con el resto de los concejales que formaremos equipo de gobierno se antepondrán, siempre, los intereses generales y de nuestros vecinos; porque para ello tenemos el honor de haber sido elegidos como representantes públicos.

Tu formación, experiencia y el trabajo bien hecho en el resto de administraciones y a lo largo de tu vida profesional donde has podido desempeñar una labor pública, así lo avalan.

Felicito también, expresamente, a todos los concejales de la nueva Corporación con el deseo y la convicción de que, juntos, podamos conseguir grandes acuerdos para Guadalajara, porque ese es el objetivo también de este Grupo Popular.

Señores, la ciudad ha hablado. Y el pasado 28 de mayo pidió un cambio. Un cambio en la gestión política que es el reto que nos marcamos a partir de hoy mismo y en el que vamos a centrar nuestros esfuerzos para que Guadalajara pueda desarrollarse y para que en Guadalajara se viva bien, con servicios de calidad y una atención como merecen nuestros vecinos: cercana, atenta y resolutive.

Eso es lo que hemos pretendido también desde la oposición durante este parón de 4 años que ahora tenemos que recuperar. Una oposición constructiva, y crítica cuando ha sido pertinente, en unos momentos vividos especialmente complicados, con una pandemia jamás imaginada, y con un temporal, el llamado 'Filomena', que también hizo estragos en la ciudad.

Pero de todo esto, y de otros momentos duros, hay que aprender. Son en estas situaciones donde verdaderamente aflora la necesidad de tener al frente dirigentes, políticos, alcaldes, que estén a la altura. Seguros de sí mismos y de sus decisiones. No os quepa duda de que nos dejaremos la piel en estar a la altura con lealtad a la institución, siempre. El inmovilismo no nos vale, no entra en nuestra hoja de ruta. Tampoco entra mirar al pasado constantemente, ni la política del retrovisor en la que tanto tiempo se ha perdido estos últimos cuatro años.

Seremos consecuentes con lo que se ha hecho bien y críticos con lo que no se ha hecho bien. Pero que la ciudadanía esté tranquila, porque si hay algo que está bien hecho, lo mantendremos; y no nos dedicaremos a socavar proyectos anteriores. Ese cortoplacismo no se va a volver a repetir. No vamos a perder el tiempo en eso, porque ya se ha perdido demasiado.





Ayuntamiento de Guadalajara

La gestión nos avala. El partido Popular ha gobernado durante 23 años en la ciudad de Guadalajara, con políticas centradas en sus ciudadanos de primera, que han permitido mejorar las infraestructuras, los servicios públicos, el crecimiento y la prosperidad económica, transformando Guadalajara en una ciudad moderna a la altura de las grandes capitales de España, siempre desde el rigor económico y de la eficacia en la gestión de los recursos públicos.

En los últimos 12 años de Gobierno del Partido del Popular en esta ciudad se produjo una transformación de la misma sin precedentes. Fuimos referentes en la mejora y mantenimiento de sus vías públicas así como en la inversión en infraestructuras de todo tipo, se le reconoció a Guadalajara con la escoba de plata por la limpieza de sus espacios. Los metros cuadrados de nuevas zonas verdes se incrementaron notablemente. La construcción de nuevas instalaciones deportivas como el palacio multiusos, la ciudad de la raqueta, el centro acuático, el carril bici, o nuevos campos de fútbol, así como la imparable actividad deportiva hizo que Guadalajara se colocase en el mapa nacional e internacional como referente deportivo, hasta el punto de ser distinguida como “ Ciudad Europea del Deporte”.

Se apostó decididamente por la Cultura en nuestra ciudad, con nuevos espacios culturales como el Museo Francisco Sobrino, y otros tantos como el espacio TYCE o la creación de nuevas salas en el Palacio de la Cotilla, así como la reapertura del Teatro Moderno. Las defensa de nuestras tradiciones y el mantenimiento y conservación de nuestro Patrimonio histórico marcaron también aquella época.

Guadalajara en aquellos años fue una ciudad mucho más segura y se trabajó intensamente por dotar de más medios a nuestra Policía Local, a nuestros bomberos y a la Agrupación de Protección Civil.

Fuimos destacados de la misma manera por una gestión rigurosa y eficaz en lo económico en momentos muy complicados de una grave crisis, hasta el punto de que la Ministra de Hacienda del Gobierno del Partido Socialista de aquella época puso a Guadalajara como ejemplo de gestión.

En el ámbito de la gestión interna municipal se puso en marcha en el expediente electrónico, la transparencia y el buen gobierno fueron nuestras señas de identidad. Trabajamos codo con codo con los empleados públicos de esta Institución y con sus representantes sindicales para llegar a importantes acuerdos en el ámbito de sus derechos incluso llegando a aprobar por unanimidad una nueva relación de puestos de trabajo que llevaba décadas sin salir adelante.

Y todo ello sin perder de vista el objetivo prioritario que siempre debe ser la mejora de la atención al ciudadano y de los cauces de relación entre la administración y los administrados, así como a aquellos que más necesitan de nuestra preocupación por sus situaciones de vulnerabilidad.

Ahora tenemos por delante el reto de devolver a Guadalajara a la senda de





Ayuntamiento de Guadalajara

aqueños años Hoy comienza una nueva etapa de trabajo, de ilusión y de esfuerzos. Por eso, hoy quiero mirar al futuro para ponernos a trabajar cuanto antes. Los vecinos de esta ciudad se lo merecen y así nos lo han encomendado.

A partir de hoy Guadalajara debe volver a ser una ciudad más limpia, mejor mantenida en sus espacios públicos, más segura con un mayor desarrollo económico y más empleo y oportunidades para todos, así como unos servicios de primera.

Quiero dar las gracias a todos los que han intervenido para lograr el acuerdo de Gobierno estabilidad y futuro para nuestra ciudad que hoy se materializa emplazándonos a seguir en un ambiente de diálogo y de consenso, porque el éxito de nuestras conversaciones, será el éxito de Guadalajara, con mayúsculas.

Por último nos ponemos a partir de ya mismo a la entera disposición de todos nuestros vecinos.

Muchas gracias”

00:43:46 - <https://guadalajara.5avd.tv/home?tab=pleno&vid=249&time=2626>

Seguidamente interviene en nombre de Vox, el Sr. Toquero del Vado, con la siguiente exposición:

“Muy buenos días a todos y sean todos bienvenidos a esta casa que es la suya.

Nací en Guadalajara bajo la segunda alcaldía de Felipe Solano Antelo y tras los mandatos de Lozano Viñés, De Grandes, Borobia, Irizar, Calvo, Revuelta, Bris, Alique, Román y Rojo me encuentro en la situación de liderar, junto al equipo de Guarinos y a mis compañeros de VOX, un ilusionante y próspero proyecto para nuestra querida Guadalajara.

Esta experiencia inigualable de ser gestor y coordinador de los esfuerzos colectivos de una ciudad, con la esperada ayuda de los veinticuatro miembros restantes de la corporación y la inestimable, acertada y necesaria aportación de todos y cada uno de los funcionarios municipales, es para mí, como digo, un orgullo, un honor y, sobre todo, una enorme responsabilidad.

Desde el equipo de VOX vamos a trabajar con la cabeza y el sentido común, usando como motor el corazón, el amor y el respeto a nuestra ciudad. Respeto y atención para cada persona, calle, barrio y colectivo que la conforman. Nuestra aportación a este gobierno municipal son cuatro personas que, con mucha dedicación en sus vidas laborales, se han hecho a sí mismas y se han labrado un futuro al





Ayuntamiento de Guadalajara

margen de la política. Siempre interesados en el devenir de ésta, siempre atentos a su repercusión sobre la ciudad, siempre informados de las diferentes actuaciones municipales que, positivamente o negativamente, la afectan. Ahora, ha llegado el momento de estar aquí, tomando decisiones. Decisiones y trabajo para hacer una Guadalajara de la que sentirnos, como siempre, orgullosos de ella. Y, cómo no, mucho esfuerzo para impulsar su necesario y continuo desarrollo.

Guadalajara no ha sido gris, ni tampoco ahora es de colorines. No ha estado muerta, y si está viva es porque nunca se concluye, está en constante evolución, no porque a alguien se le antoje como slogan facilón para una campaña electoral.

Guadalajara somos nosotros, todos los ciudadanos que la habitan. Con nuestra especial y singular manera de ser y entender la vida. Esa Guadalajara que trabaja todos los días en busca de una vida mejor. Esa Guadalajara que sabe divertirse cuando quiere y trabaja cuando debe.

Guadalajara son nuestros antepasados, esas estoicas generaciones de las que tanto hemos y debemos aprender. Guadalajara somos nosotros, los que ahora estamos. Guadalajara es y será la de nuestros hijos y nietos, esas generaciones que, a pesar de todo, miran al futuro con esperanza y anhelos de prosperar.

Ahora, desde la sinceridad y el respeto, y con ninguna intención de molestar a nadie, quiero expresar que desde mi posición personal y como representante del equipo de VOX en esta provincia y este ayuntamiento, vamos a demostrar que no cumplimos con esas etiquetas que se han empeñado en colgarnos desde algunas posiciones políticas. Venimos a matar esos fantasmas y monstruos que ellos mismos han creado y de los que ellos mismos se asuntan. Los cuentos de terror consiguen asustar momentáneamente a algunos, pero son solo eso, cuentos. La realidad, como la luz del nuevo día, viene a despejar las mentes y a alejar los miedos.

Y otra apreciación personal. En un planeta habitado por 8.000 millones de personas, casi 200 países e infinidad de culturas, me niego a creer que en nuestra Guadalajara, en nuestro ombligo, somos tan diferentes unos de otros. Estoy seguro que somos más parecidos y más iguales de lo que algunos quieren hacernos creer. Ni algunos son tan buenos, ni otros son tan malos. Todas las corporaciones que han dado el paso adelante para gestionar la ciudad, sigo completamente seguro, lo han hecho con sus mejores intenciones. Unas veces se acierta, otras, se fracasa en el intento, pero siempre nos unirá la intención de hacer lo mejor posible por el bien común.

Sabemos que vendrán preocupaciones, sin sabores, fracasos y, esperemos, por el bien de todos, muchos aciertos. Sabemos que cuando pasen estos cuatro años de gobierno tan solo quedarán las obras y proyectos llevados a cabo, o aquellos sin terminar que concluirán los que, si es el caso, nos sustituyan. Sí, tan solo quedarán las obras sin que cuenten los personalismos, matices ni colores.





Ayuntamiento de Guadalajara

Desde este equipo de VOX que lidero aseguro a todos los presentes y a todos los ciudadanos de Guadalajara que trabajaremos por una ciudad más justa, más próspera y más igualitaria para todos, en la que podamos convivir en armonía, paz, felicidad y trabajo.

Muchas gracias por su atención.”

00:50:43 - <https://guadalajara.5avd.tv/home?tab=pleno&vid=249&time=3043>

Por último interviene en nombre de Aike, la Sra. Martínez Martínez, quien interviene con la exposición que se transcribe a continuación:

“Gracias Alcaldesa. Buenos días a toda la corporación municipal, concejales y concejales a los que doy la enhorabuena, a los ex alcaldes, al vicerrector del campus de Guadalajara de la Universidad de Alcalá, a todas las autoridades, al personal del Ayuntamiento, a los vecinos y vecinas de la ciudad que nos acompañan y a los que nos siguen desde casa. Saludo también a todas las personas que en este mismo momento están escuchando y contando cuentos en el Palacio del Infantado, disfrutando de esta maravillosa ciudad de los cuentos y de la palabra.

Comienza hoy un nuevo mandato, me siento en una de estas 25 sillas más convencida que nunca de lo importante que es estar aquí, convencida de lo importante que es tener voz, participar activamente en la política y en la vida de la ciudad. Me siento en esta silla con una alegría y dos tristezas:

La alegría de continuar, permanecer, seguir estando presentes. A pesar de las encuestas y de la dificultad de concurrir en igual de condiciones a unas elecciones con los partidos tradicionales. Aike mantiene su representación en este Ayuntamiento. Lo hacemos en un clima nada esperanzador, de consignas en clave nacional, de bipartidismo, donde se queda sin representación en este Pleno una fuerza política, IU antes PCE, que había estado presente desde la constitución de los Ayuntamientos democráticos. Y lo sentimos, porque hemos sido compañeros de viaje y porque nos hubiera gustado tenerlos al lado en esta nueva etapa.

Estamos aquí y asumimos, agradecidos y con responsabilidad, el papel que nos ha encomendado la ciudadanía, como hemos hecho en los cuatro años anteriores. Tomo el testigo de Jorge Riendas, un estupendo compañero al que agradezco el trabajo riguroso, propositivo, entusiasta que ha hecho durante todo el mandato. Y también la insistencia, porque en Aike somos de resistir e insistir. La labor de oposición, de control y seguimiento, del equipo de Gobierno es importante para la ciudad y para la salud democrática de nuestras instituciones.

Estamos muy convencidas en Aike que la política es algo colectivo y si hoy me siento aquí es gracias al trabajo de gente comprometida y muy valiosa, personas a las





Ayuntamiento de Guadalajara

que no me casaré de agradecer su trabajo desinteresado y entusiasta, su compromiso con esta ciudad y con Aike. Muchas gracias a las 27 personas que me han acompañado en la lista, muchas gracias a todas las personas voluntarias que han apoyado y han hecho posible la campaña electoral y el trabajo continuado de estos cuatro años en el Ayuntamiento.

Agradezco también al Partido Castellano y a Verdes Equo, nuestros compañeros y compañeras de viaje en este proyecto político, que nos ayuden a ampliar la mirada ecologista e identitaria.

Agradezco a la familia, a las amigas y amigos, a los que me quieren y cuidan y a los que, además, cuidan por mi porque el activismo y la militancia política necesita tiempo y hay que tener soporte detrás. Muchísimas gracias.

Agradecemos desde Aike los votos recibidos, como no somos de discursos triunfalistas también decimos que nos hubiera gustado que fuesen más, porque eso hubiese posibilitado que las opciones para esta ciudad en los próximos años fuesen otras. Los números no dan y lo sentimos, hubiésemos puesto todo nuestro empeño en llegar a acuerdos y sumar. Convencidas como estamos que esta ciudad tiene muchas virtudes. Muchas posibilidades y sólo necesita atención, trabajo y proyectos que la hagan florecer.

Y llego a las tristezas de las que hablaba al inicio, vuelve el Partido Popular a gobernar nuestra ciudad, vuelven los que ya nos gobernaron, los de siempre. Debajo del brazo no traen grandes cambios, ni proyectos, ni renovaciones. Es lo mismo, lo que ya tuvimos, conocido y nada ilusionante.

Pero además en esta ocasión lo hacen de prestado, no han recibido el apoyo mayoritario de la ciudadanía, los resultados son los mismos con los que perdieron la alcaldía hace cuatro años (11 votos más para ser exactos). Consiguen gobernar porque no tienen ni el más mínimo reparo en abrazarse a Vox, en lugar de hacer un cordón para proteger las instituciones y nuestra democracia de discursos excluyentes, retrógrados y negacionistas han decidido abrirles la puerta de la casa consistorial de par en par y dejarles pasar hasta el fondo. Lo anunciaban ayer con una gran sonrisa y con muy poca concreción. Y les recuerdo, y lo haré con toda la firmeza durante estos cuatro años, que esto es la administración pública y que hay que informar y rendir cuentas a la ciudadanía. ¿Por qué no nos han contado el pacto que ha permitido a la señora Ana Guarinos ocupar la alcaldía?, ¿tiene algo vergonzoso y no se atreven contarlo?, ¿no tiene más contenido? ¿Cómo es posible señora Guarinos que dedicará ayer más tiempo a hablar de la tauromaquia que ha defender la igualdad? Las palabras importan, claro que importan, usted ya ha empezado a blanquear el discurso machista de VOX pero las mujeres y hombres de esta ciudad no vamos a consentirlo, hablaremos alto y claro en este salón de plenos y donde haga falta. Si los señores con los que usted ha pactado quieren invisibilizarnos y hacernos retroceder no lo van a conseguir. Por las que nos precedieron, por nuestras madres, por nosotras y por nuestras hijas daremos la batalla. Los avances feministas son imparables, irrenunciables, no vamos a dar ni un paso atrás. Mi acta de concejala, mi sillón en este





Ayuntamiento de Guadalajara

pleno, mi voz y mi trabajo están al servicio de la lucha de las mujeres. Y sé que no estoy sola, somos muchos. Somos muchas y somos poderosas.

Señora Guarinos, tiene usted el honor de ser la segunda mujer que ocupa la alcaldía en esta ciudad, su predecesora fue Blanca Calvo, un referente en el ámbito bibliotecario y cultural, una mujer inspiradora. ¿Cuál es el legado que usted quiere dejar a las 45.450 mujeres y niñas que vivimos en esta ciudad? Piénselo.

Como tan bien explica nuestro compañero Javier Plaza los comuneros en el siglo XVI ya se lamentaban del poco amor con el que les gobernaban: “Tú, tierra de Castilla, muy desgraciada y maldita eres, al sufrir que un tan noble reino como eres, sea gobernado por quienes no te tienen amor”, ignoraban entonces que la frase iba a tener vigencia hasta la actualidad. A los comuneros les dolía la situación en la que se encontraba Castilla, ellos que se definían como defensores del “común” (del pueblo, de la ciudadanía) veían como se esquilma la tierra en lugar de trabajar por su progreso. Como los intereses estaban puestos en otro lado y hoy, tristemente, nos sigue pasando lo mismo. Señora Guarinos, Señor Toquero vienen ustedes a ocupar la alcaldía y la vicealcaldía con consignas y discursos que sus partidos les mandan desde Madrid, ondeando banderas, sin poner el foco en la ciudad, en la gestión municipal.

Hace unos días me encontré en medio de la plaza un trozo de andamio, no de uno cualquiera, un trozo del andamio de la Plaza Mayor. Me vino a la cabeza que igual en este acto institucional y solemne además del bastón de mando quizás estaría bien recibir un trozo del famoso andamio, para que la persona que asume la responsabilidad de gestionar la ciudad además de los honores que esto supone tenga muy presente la obligación de trabajar por el bien de esta ciudad y de todos sus vecinos y vecinas, sin excepción. Que aquí de lo que se trata no es de lucir el bastón de mando en fechas señaladas o agitar banderas, si no de gestionar una ciudad: de sacar a licitación un contrato de transporte urbano que mejore el servicio; de ser exigentes con la empresa adjudicataria de limpieza viaria; de ofrecer a nuestros jóvenes opciones de ocio, formación y emancipación; de mejorar las instalaciones de los centros educativos; de crear políticas de vivienda; de atraer empresas que diversifiquen las opciones laborales para que la logística no sea la única opción; de mejorar la disciplina urbanística y actualizar de una vez el desfasado Plan de Ordenación Municipal; de convertir la finca de Castillejos en un centro de educación medioambiental; de construir en los cientos de solares que agujeran el centro o de impedir que las naves del Fuerte se caigan. Ese es el trabajo que esperan las vecinas y vecinos, eso es lo que necesita la ciudad.

Ramón de Garciasol, poeta de estas tierras, proclama en uno de sus poemas la resistencia de amor contra la guerra. Desde Aike, hoy, el día en el que se constituye un nuevo Ayuntamiento que trae más tristezas que alegrías, proclamamos también la resistencia de amor y compromiso a la ciudad. Frente a la desidia, la desafección y los retrocesos solo nos queda hacernos fuertes, creced y multiplicarnos. Defendemos una ciudad abierta, diversa, verde, acogedora, cultural y luminosa. Desde este salón de Plenos, desde Aike, proclamamos la resistencia e invitamos a las vecinas y vecinos





Ayuntamiento de Guadalajara

a sumarse desde el apoyo mutuo, la alegría y el compromiso. Señoras y señores muchas gracias. Seguimos.”

00:55:55 - <https://guadalajara.5avd.tv/home?tab=pleno&vid=249&time=3355>

Finalmente, la **Sra. Alcaldesa** toma la palabra y efectúa la siguiente intervención:

“Autoridades, miembros de la Corporación, señoras y señores:

Quiero iniciar este discurso expresando la emoción, el honor y la responsabilidad que siento al recibir el cargo de alcaldesa. Como vecina de Guadalajara no puedo aspirar ni a mayor distinción ni a mayor reto que liderar esta nueva etapa que hoy comienza en el Ayuntamiento de Guadalajara.

Quiero mostrar mi gratitud a todas aquellas personas que han hecho posible esta toma de posesión.

- En primer lugar, el agradecimiento a mi familia, a los presentes y a los ausentes, porque allí donde estén sentirán el mismo orgullo que en este momento siento yo.*

- En segundo lugar, a mi equipo, las personas que siempre están a mi lado en esta trayectoria, y quienes me han acompañado durante todo este tiempo, con muchas ganas y mucha más ilusión.*

- Y, por último, a mi partido, el PP, que me ha dado esta oportunidad.*

Como vecina de Guadalajara no puedo aspirar ni a mayor distinción ni a mayor reto que liderar esta nueva etapa que hoy comienza en el Ayuntamiento de Guadalajara. Sin el esfuerzo, cariño, apoyo, aliento y compromiso de todas las personas citadas, este día no hubiera sido posible.

Mi agradecimiento también a los concejales y grupos políticos que habéis decidido mi nombramiento con vuestro voto, a los de mi partido, el PP, y también a los de Vox.

Hemos alcanzado un acuerdo de gobernabilidad para los próximos cuatro años. Un acuerdo pensado por y para Guadalajara. Suscrito desde una idea firme, dar a la ciudad un gobierno estable y sólido, que piense en nuestros vecinos y en sus necesidades, y que adopte medidas y propuestas para solucionar los problemas reales de las personas. Un acuerdo que solo persigue ambicionar lo mejor para Guadalajara, ese es nuestro objetivo y nuestra finalidad. Estar todos seguros de que voy a





Ayuntamiento de Guadalajara

corresponder a la confianza depositada con la máxima entrega y lealtad. Estamos aquí para darle a Guadalajara un proyecto de futuro y prosperidad y en ese objetivo apasionante que nos une voy a centrar toda mi dedicación.

Y por último, y no por ello menos importante, mi gratitud inmensa, a todos los vecinos de Guadalajara que el pasado 28 de mayo decidieron en las urnas el cambio en Guadalajara. Era nuestro deber atender ese mandato que otorgó su apoyo mayoritario y reclamó un gobierno municipal de centro-derecha. Asumo con ilusión mi responsabilidad de llevar a buen puerto ese mandato democrático. Pero también con el deseo y la esperanza de que sea una legislatura basada en el diálogo, el pacto y en el entendimiento, que abandone la confrontación y se centre en lo que verdaderamente importa: Guadalajara.

Soy plenamente consciente de las bases ideológicas y programáticas que regirán la iniciativa de este gobierno, pero también poseo la convicción de que mi horizonte y mi objetivo es gobernar con humildad para el conjunto de los vecinos de Guadalajara, con respeto absoluto al interés general de nuestra ciudad por encima de cualquier cosa, y convencida, hoy más que nunca, de los valores y principios constitucionales y de la defensa de la nación española, y convencida de que esta defensa comienza desde los cimientos del municipalismo en cada rincón de España, también desde Guadalajara.

Mi ambición es recuperar un modelo de alcaldía que supere la confrontación, abandone el conformismo y enfoque la acción de gobierno en la resolución de los verdaderos problemas de nuestros vecinos. Un objetivo en el que tengo la fortuna de contar con la referencia y el apoyo de dos grandes alcaldes a los que especialmente admiro y tengo cercanos: José María Bris y Antonio Román.

Son ya unos pocos años los que llevo ejerciendo responsabilidades políticas. Y no las concibo de otro modo que no sea volcada en la idea del servicio público, el respeto al ciudadano, el trabajo y la responsabilidad. También en la solvencia, la rectitud y la cercanía, el diálogo y la búsqueda de consensos. Una forma de gobernar que de respuesta a lo que nos demandan los vecinos de Guadalajara: dejar atrás los conflictos estériles y buscar acuerdos que mejoren su vida, centrarnos en la gestión, volcar nuestras energías en prestar más y mejores servicios públicos municipales. Por eso, desde ya, tiendo la mano a todo aquel que comparta este objetivo, sea del grupo político que sea. Mi obligación es buscar puntos de encuentro y acuerdos más allá del debate y la legítima discrepancia ideológica.

Quien busque la confrontación y el conflicto estéril, créanme, que en ese camino no me va a encontrar. Ofrezco diálogo y colaboración por y para Guadalajara, construir una Guadalajara mejor, más próspera, más libre y con más posibilidades para sus vecinos.

Diálogo y colaboración que haré extensiva a todas las Instituciones y en todas las relaciones institucionales, sin renunciar a ninguno de los compromisos ni





Ayuntamiento de Guadalajara

reclamaciones pendientes con mi ciudad y mis vecinos. Y espero y deseo encontrar la misma disposición en el resto de las Instituciones. Sería imperdonable que dejemos que Guadalajara se quede atrás por visiones cortoplacistas o falta de autoexigencia. Tenemos las mismas obligaciones, por lo que reclamaré las mismas oportunidades y los mismos derechos para mis vecinos.

En estos próximos cuatro años es preciso asentar los pilares de un modelo de desarrollo ambicioso. Un modelo que garantice el futuro de Guadalajara como una de las ciudades que destaque por su dinamismo, por sus iniciativas socioeconómicas y por su capacidad para atraer inversiones y talento.

Con esa finalidad, Javier, hemos firmado un acuerdo de gobernabilidad, con un decálogo de principios y valores irrenunciables, basado en la persona y en la familia; en la protección de las personas en situación de vulnerabilidad; en la dignidad de nuestros mayores y en la protección de la infancia y de la adolescencia; en la integración de las personas con capacidades diferentes y en la inclusión social; en la igualdad de oportunidades; en los principios y valores de la educación; en la atención y el apoyo a la iniciativa empresarial; en el respeto a nuestras tradiciones y costumbres; en dejar de lado la injerencia ideológica en la cultura y en la educación, y en el respeto a la autonomía del gobierno municipal que tiene que ser cercano, realista, eficaz y austero.

Todo ello, de manera inmediata, pensando en los desafíos de las próximas décadas, y en el futuro de las siguientes generaciones. Desafíos que pasan, en primer lugar, por colocar a las personas y a la familia en el centro de nuestra acción política. Haremos de Guadalajara una ciudad que funcione, donde el transporte, la limpieza, el mantenimiento de zonas verdes, la poda de árboles o la recogida de basuras sean servicios que mejoren y hagan de la ciudad un lugar más cómodo para vivir. Nos afanaremos en dignificar nuestras calles, cuidando de nuestras aceras, alumbrado y mobiliario público, y eliminando barreras arquitectónicas.

Y para hablar de futuro, hay que hablar de inversión y de creación de empleo, de apoyo a los emprendedores y a la pequeñas y medianas empresas, a nuestro comercio local, para hacer de Guadalajara una ciudad atractiva que destaque por su disposición a ayudar a los emprendedores. Tenemos el potencial y tenemos la proximidad a Madrid, gozamos de una ubicación geográfica estratégica. No voy a renunciar a ninguno de los dos, menos por razones ideológicas.

Me siento muy orgullosa de Guadalajara, de su identidad, de su cultura y de su patrimonio. De sus calles y de sus barrios. De sus pueblos anexionados. Vamos a presumir de la marca Guadalajara y vamos a proyectarla para convertirla en un referente cultural y turístico de primer orden, en un referente deportivo, el que ya fue.

Asumo igualmente el desafío de hacer de Guadalajara una ciudad ejemplar, con un gobierno municipal abierto y participativo, transparente; cercano, realista y austero, a la par que eficaz y eficiente; un gobierno sensato y dinámico que responda





Ayuntamiento de Guadalajara

con determinación a las necesidades de los guadalajareños. Un gobierno de todos y para todos los ciudadanos, con independencia de su opción política en las urnas. Sólo así podremos avanzar y prosperar como sociedad y como ciudad.

Son muchos los retos y grande la responsabilidad que hoy asumo, que hoy asumimos. Venimos con muchas ganas de trabajar en beneficio del conjunto de las personas y de la sociedad.

Con pasión asumo la responsabilidad de ser alcaldesa de Guadalajara, y con el deseo de contribuir a hacer de Guadalajara un lugar mejor en el mundo.

Soy consciente de la dificultad del reto. Lo afronto con mucha ilusión y ganas, y con la referencia fundamental de tres pilares que siempre han guiado mi trayectoria en la vida y en la política: compromiso, trabajo y honestidad.

Muchas gracias."

01:07:06 - <https://guadalajara.5avd.tv/home?tab=pleno&vid=249&time=4026>

Con lo cual y no habiendo más asuntos de que tratar, por el Sra. Alcaldesa-Presidenta se levanta la sesión, siendo las trece horas y cuarenta minutos del día al principio indicado, de que se extiende la presente acta; de todo lo cual, como Secretaria General del Pleno, certifico.

DOCUMENTO FIRMADO ELECTRÓNICAMENTE

